
Stadt Zwönitz 
 

 

Stadtverwaltung Zwönitz 

Hauptamt 

 
Markt 6 

08297 Zwönitz 

 

  (037754) 350 

FAX  (037754) 35199 

 
    

ORB/005/2024 

N i e d e r s c h r i f t  

über die öffentliche Sitzung des Ortschaftsrates Brünlos am 11.09.2024 

-öffentlich- 

Ort der Sitzung: Verwaltungsaußenstelle Brünlos 

Leiter der Sitzung: Andreas Lasch 

Termin der Sitzung: Mittwoch, d. 11.09.2024 - 19:00 Uhr 

Ende der Sitzung: 22:00 Uhr 

Anwesend sind: 

 

CDU-Fraktion 

Kretzschmar, Heiko Ortschaftsrat  

Weisbach, Matthias Ortschaftsrat  

FWG-Fraktion 

Hanisch, Cornelia Ortschaftsrat 

(stellv. OV) 

 

Krauß, Jörg Ortschaftsrat  

Pilz, Lucien Ortschaftsrat  

Lasch, Andreas Ortsvorsteher  

Verwaltung 

Zierold, Susann   

 

 

Entschuldigt fehlen: 

 

CDU-Fraktion 

Krebs, Dieter Ortschaftsrat  

FWG-Fraktion 

Auerswald, Hans-Peter Ortschaftsrat  

 

 

 

Tagesordnung 

 

 1.  Formalien / Protokollkontrolle 

  

 2.  Beratung zum Stand der Abwasserentsorgung Brünlos 
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 3.  Historische Beschilderung Brünlos 

  

 4.  Information zu Stadtratsbeschlüssen 

  

 5.  Baugeschehen / Bauanfragen 

  

 6.  Sonstiges / Bürgeranfragen 

  

 

 

 1 Formalien / Protokollkontrolle 

 

Der Ortsvorsteher Andreas Lasch eröffnet 19:00 Uhr die Sitzung und begrüßt alle anwesen-

den Ortschaftsräte. 

Es fehlen entschuldigt Dieter Krebs und Hans-Peter Auerswald. Jörg Krauß erscheint um 

19:35 Uhr. 

Hans-Peter Auerswald muss in der nächsten Sitzung bei der er anwesend ist noch vereidigt 

werden. 

Herr Lasch weist darauf hin dass in der digitalen Einladung zur Sitzung das Datum fehlt und 

Herr Krebs noch als Ortvorsteher genannt wird. Diese Fehler muss die EDV-Abteilung noch 

beheben.  

19:25 Uhr kommt als Gast Herr Alexander Schnerrer, Betreiber des Freibadkiosk,zur Sitzung 

hinzu. 

 

Protokollkontrolle: Auf dem Fußweg auf der Alten Stollberger Straße 1 wurde zur kurzfristi-

gen Absicherung bei den kaputten Pflastersteinen eine Bake aufgestellt.  

Die Schlaglöcher auf der Alten Stollberger Straße wurden beseitigt. Das Material wurde von 

Jürgen Windisch gestellt, vom Bauhof wurden die Arbeiten ausgeführt. 

Bezüglich dem Thema lange Wartezeit auf den Bus am Gymnasium Stollberg erklärt OR 

Matthias Weisbach an dass Frau Jung von der Stadtverwaltung sich bei ihm gemeldet hat. Es 

wurden Gespräche geführt, der RVE versucht spätestens nach den Herbstferien eine zusätzli-

che Fahrt einzuplanen, sodass die Wartezeit max. 10 Minuten sein soll. 

 

 

 

 

 

 2 Beratung zum Stand der Abwasserentsorgung Brünlos 

 

Vom Ortsvorsteher wurde an alle Ortschaftsräte Auszüge aus dem Abwasserbeseitigungskon-

zeptes des ZWW für Brünlos verteilt. 

 

Folgende Punkte dazu sollen vom ZWW erläutert werden: 

- Bedingungen für Kleinkläranlagen nach europäischem Wasserrecht 

- Die Höhe der Einleitgebühr 

- Wie lange ist die Frist bis zur Umsetzung 

- Bestandsschutz nach Erneuerung 

- Aufbau und Zuständigkeit der Ableitungen und Kanäle (Leitungsplan) 
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Es wird vom Ortschaftsrat gewünscht dass der ZWW erst die Fragen in einer nicht öffentli-

chen Sitzung erläutert und zu einem weiteren Termin als Einwohnerversammlung für alle 

öffentlich. 

 

 

Beschluss:  

Der Ortsvorsteher informiert den Bürgermeister zur Weiterleitung an den ZWW zum Vorge-

hen bezüglich Einwohnerversammlung und den Schwerpunktfragen zum Abwasserbeseiti-

gungskonzept.  

 

 

Abstimmungsergebnis  

 5 Stimmen dafür 

0 Stimmen dagegen 

0 Stimmenthaltung 

 

Jörg Krauß war bei dieser Abstimmung noch nicht anwesend. 

 

 

 3 Historische Beschilderung Brünlos 

 

OV Andreas Lasch möchte das Thema weiter vertiefen wenn OR-Mitglied Dieter Krebs an-

wesend ist. Er soll seine Ausarbeitungen dazu vorstellen. 

Herr Lasch weist darauf hin, dass die Schilder auf jeden Fall von guter Qualität mit UV-

Schutz sein müssen. Und man muss die Besitzer der Grundstücke vorher fragen ob der Auf-

stellung einer Tafel zustimmen. Er hält es für sinnvoll, auf städtischen Boden zu beginnen. 

 

 

 4 Information zu Stadtratsbeschlüssen 

 

Das letzte freie Grundstück im Wohngebiet „Am Brünloser Freibad“ wurde an eine Familie 

mit zwei Kindern vergeben. 

 

Es liegt ein Bauantrag vor für das Grundstück am „Drei-Heinrichs-Platz“. 

Herr Lasch wird Herrn Ludewig vom Bauamt darauf hinweisen dass die Grenzen an der Stra-

ße (Hecke direkt an Grundstücksgrenze) und die Bewirtschaftung des Baches geprüft werden 

müssen. 

 

Es wurde die Entwicklung der Kita-Beiträge in Zwönitz incl. leichter Erhöhung durch den 

Kostenanstieg vorgestellt. Der Antrag der AFD-Fraktion zur Beratung in den Ausschüssen 

bzw. Aussetzung der jährlichen Erhöhung/Anpassung wurde durch den Stadtrat abgelehnt. 

 

Bürgermeister Herr Wolfgang Triebert gibt Informationen zum Haushaltgeschehen und der 

vom Land Sachsen prognostizierten Steuerentwicklung. Die zu erwartenden geringeren Steu-

ereinnahmen werden in nächster Zeit auch im Zwönitzer Haushalt Sparmaßnahmen erfordern. 

 

 

 5 Baugeschehen / Bauanfragen 

 

Siehe bei 4.  
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 6 Sonstiges / Bürgeranfragen 

 

Herr Schnerrer wird das Wort erteilt nach dem Tagesordnungspunkt Nr.2. 

Er betreibt den Kiosk im Bad und erläutert dass das Badfest am 22.06.24 ein Flop war. 

Er stellt die Frage ob 2025 wieder ein Badfest durchgeführt werden soll. Wenn ja wünscht er 

sich mehr Enthusiasmus und Engagement von den Brünlosern, zum Beispiel von den Brünlo-

ser Vereinen. 

Ziel von Herrn Schnerrer ist es, das Bad zu beleben. Er würde zu dem Fest den Kiosk mit 

seinem Standardprogramm öffnen. 

Der Ortschaftsrat befürwortet geschlossen das Vorhaben. Es sollen alle Vereine an einen 

Tisch geholt werden um das Thema gemeinsam zu besprechen. 

 

Ortsvorsteher Andreas Lasch sieht als eine der nächsten Aufgaben die Gestaltung eines Fest-

kalenders für Brünlos. 

 

Es soll dieses Jahr wieder einen Brünloser Weihnachtsmarkt geben mit dem Umfang ähnlich 

2023. Dieser ist geplant für Samstag, den 07.12.2024 mit Beginn 14 Uhr.  

Die Schulleiterin der Grundschule Frau Riedel hat für dieses Jahr den Gedanken den Markt 

mit dem Weihnachtsprogramm zu eröffnen, somit also auch am Samstag statt Sonntag statt-

finden zu lassen. 

OV Andreas Lasch wird mit dem Team vom Volkshaus abstimmen, ob dies möglich ist. 

 

Die nächste Ortschaftsratssitzung wird für den 22. oder 24.10.24 angesetzt, bei dem der ZWW 

die Fragen zum Abwasserbeseitigungskonzept erläutern soll. 

 

Am 20.10. findet der traditionelle Tag des Handwerks statt. Die Firma HK-Holz wird sich 

daran wieder beteiligen. 

 

Es soll ein Schreiben an folgende Vereine/Einrichtungen verfasst werden, in dem darum gebe-

ten wird mitzuteilen was sie 2025 an Veranstaltungen planen: TSV Brünlos, FFW, Geflügel-

züchterverein, evang. Kirche, Landeskirchliche Gemeinschaft, Volkshaus, Grundschule und 

Kindergarten. 

 

 

Das Protokoll soll zusätzlich von Cornelia Hanisch und Matthias Weisbach unterschrieben 

werden. 
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Zwönitz, den 23.09.2024 

F. d. R. d. A. 

 

 

S u s a n n  Z i e r o l d  

Schriftführer/in 

 

bestätigt: 

 

__________________________   ____________________________ 
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